
Chers rois mages… 
 

Salamanque, le 5 janvier 2024  

e suppose que vos Majestés d'Orient sont 

très occupées ces jours-ci à préparer des 

cadeaux pour petits et grands, comme 

vous l’aviez fait il y a plus de deux mille ans avec 

cet enfant qui venait de naître dans une 

mangeoire de la petite Bethléem. Guidés par 

une étoile, et en bons astrologues, vous aviez 

su trouver cette famille au milieu de l'obscurité 

et du froid. Et selon l'Évangile de Matthieu, vous 

l’aviez adoré et vous lui aviez offert de l'or, de 

l'encens et de la myrrhe.  C'est donc ce que je 

vous demande pour nos communautés Foi et 

Lumière partout dans le monde :  

• L'OR de la valorisation de chaque personne comme un trésor, de la connaissance que chaque 

être humain est une histoire sacrée dans laquelle Dieu a placé sa caresse et son Esprit, au-delà 

de ses capacités, de ses handicaps ou de ses incapacités (que nous avons tous). 

• L’ENCENS d'une vie communautaire qui témoigne au milieu du monde de l'amour de Dieu 

et qui vit sa vocation avec joie et engagement, étant ainsi un parfum attrayant, un parfum 

crédible et un arôme délicieux, qui nous invite à vivre la vie et la foi comme une fête.  

• LA MYRRHE des relations authentiques, au-delà des apparences et des conventions, faite 

de gestes et de détails, de gratitude et de capacité à demander pardon et à pardonner, comme 

une bonne huile qui soigne et répare, qui prend soin des personnes et aide à renforcer les 

liens.  

Ce que je vous demande est peut-être beaucoup, mais nous, les communautés Foi et Lumière, 

nous nous engageons à faire tout ce qui est en notre pouvoir pour y parvenir. Chaque personne, 

qu'elle vienne de n'importe où dans le monde, qu'elle soit dans une communauté depuis peu ou 

depuis longtemps, qu'elle ait un rôle de coordination ou non, fera de son mieux pour que Foi et 

Lumière soit comme l'or, l'encens et la myrrhe pour ceux qui ont besoin de recevoir ces cadeaux.   

Enfin, chers mages, comme vous le savez, nos communautés Foi et Lumière sont un peu comme 

la famille que vous avez rencontrée cette nuit-là à Bethléem, composée de ce couple saint avec 

son bébé, de quelques animaux et de quelques bergers. Nous ne faisons pas non plus la une des 

journaux, et nous n'avons pas de grands moyens matériels. Mais nous avons le trésor de nos amis 

handicapés, qui nous rapprochent du cœur de Dieu.  

Comme vous le savez, cette région qui connaissait déjà la violence et la guerre à l'époque de 

Jésus, est toujours plus ou moins dans la même situation. Il semble incroyable qu'après tant 

d'années, la même terre que l'enfant Jésus a foulée continue à souffrir aujourd’hui de la mort et 

de la terreur de ses habitants, causées par les bombes, les balles et les intérêts de l'un ou l'autre. 

Et que d'autres régions du monde continuent aussi de souffrir de la guerre, comme l'Ukraine et 

tant de pays d'Afrique, d'Amérique latine et d'Asie. La violence règne dans tellement de pays, sous 

forme de discrimination pour n’importe quel motif, d'abus envers les femmes, de formes 

"civilisées" de contrôle, d'assujettissement et d'esclavage. L'oubli de ceux qui souffrent le plus, le 

soutien aux personnes malades, notre attitude à l'égard de tant de groupes laissés pour compte. 

Que nos communautés soient de l'Or, de l'Encens et de la Myrrhe pour l'humanité.  

Unis en Jésus 

Raúl Izquierdo García 

Coordinateur international de Foi et Lumière 
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